



Lectura, patrimonio y formación artística en cita de México

Description

(Ciudad de México) Robustecer la formación artística, impulsar más proyectos comunitarios, ampliar el acceso a la lectura e intensificar la preservación del patrimonio marcan hoy las líneas de trabajo en instituciones de Cultura de México.

Así lo acordaron representantes de las entidades de este tipo a nivel estatal y federal durante una reciente reunión celebrada en Chetumal, en el sureño estado de Quintana Roo, que incluyó sesiones plenarias, mesas de trabajo y acuerdos bilaterales.

De acuerdo con lo difundido, el propósito del encuentro residió en buscar el desarrollo de líneas de trabajo comunes, compartir experiencias y concertar acciones que fortalecieran el ejercicio de los derechos culturales.

Entre los temas abordados, estuvieron la promoción de la circulación de artistas a través de la red de festivales, y la consolidación de una oferta de formación que ponga las bases de conocimientos y metodologías comunes en materia de derechos humanos y disciplinas artísticas, entre otras.

Según un comunicado de la cartera de Cultura, se destacó la conformación de una base nacional para identificar proyectos, agentes y espacios, y para promover carteleras y acciones de formación, así como el fortalecimiento y la creación de museos comunitarios.

Además, el refuerzo del papel central de las bibliotecas, las salas y clubes de lectura para la mediación y el fomento a la lectura, y la coordinación de esfuerzos en producción, coproducción, intercambio de obras audiovisuales y difusión de contenidos educativos y culturales.

Los participantes plantearon, asimismo, la necesidad de unir esfuerzos mediante convenios de colaboración para el impulso de proyectos y acciones de investigación, protección, conservación y difusión del patrimonio cultural.

También convinieron en fortalecer las habilidades de gestión para la sostenibilidad de las prácticas culturales y artísticas en las entidades federativas, mediante acciones formativas y de acompañamiento, y la implementación de un esquema de colaboración permanente.

En el mensaje de clausura del encuentro, la secretaria de Cultura, Claudia Curiel, reconoció el trabajo realizado, agradeció a Quintana Roo por su acogida, y afirmó que “la cultura transforma vidas y fortalece el bienestar en nuestras comunidades”.

El Maipo/PL

Date Created
Diciembre 2025

www.elmaipo.cl